

EXPANSIÓN
EN ALIANZA CON **CNN**

El pleito Trump-Congreso puede manchar la calificación de EU

El presidente y el Legislativo no logran ponerse de acuerdo para elevar el techo de deuda antes de que el gobierno se quede sin dinero.

Viernes, 25 de agosto de 2017 a las 12:01 PM

CIUDAD DE MÉXICO (Expansión) -

Las alertas de las calificadoras están encendidas en Estados Unidos. Donald Trump y el Congreso, dominado por el Partido Republicano, no logran llegar a un acuerdo para elevar el techo de deuda antes de que el gobierno se quede sin dinero.

Los legisladores en el Congreso tienen como plazo hasta el 30 de septiembre para llegar a un compromiso que permita elevar el techo de la deuda, o de lo contrario el país encara una cesación de pagos y una paralización de las actividades del gobierno por falta de fondos.

Apenas el martes, [Trump amenazó con congelar al gobierno](#), si no consigue que los legisladores aprueben el presupuesto para la construcción de un muro en la frontera con México, una de sus principales promesas de campaña.

"El intento de @POTUS de intimidar a los contribuyentes para que financien su inmoral y costoso muro fronterizo es completamente inaceptable", dijo.

El presidente no solo ha tenido problemas para llegar a acuerdos legislativos con los demócratas, [sino también con los miembros de su partido, el Republicano](#), a quienes ha criticado por no lograr aprobar ninguno de los cambios legislativos que ha promovido, y claro, por no destrabar la discusión sobre el techo de la deuda.

A través de su cuenta de Twitter, el mandatario atacó a los líderes de su partido en el Congreso: Mitch McConnell en el Senado y Paul Ryan, en la Cámara de Representantes.

Trump dijo que les había propuesto incluir el nuevo techo de la deuda federal en otro proyecto de ley sobre veteranos que tuvo fácil aprobación, pero no lo hicieron.

"No lo hicieron así, por lo que ahora tenemos un gran problema con los demócratas (como de costumbre) para la aprobación del techo de la deuda. Podría haber sido tan fácil y ¡ahora un desastre!", escribió Trump en su cuenta de Twitter.

FITCH Y MOODY'S ESTÁN ATENTAS

La situación ha hecho que la agencia calificadora Fitch anunciara el miércoles que someterá a una revisión la nota soberana de Estados Unidos, con consecuencias negativas, si el país no logra un acuerdo sobre el endeudamiento público.

En un reporte, la firma indicó que el límite a la deuda pública y al financiamiento del gobierno constituyen un desafío para las autoridades económicas de Estados Unidos, aunque sostuvo que una eventual paralización no impactaría de inmediato la nota "AAA" del país, de acuerdo con Reuters.

Moody's Investors Service emitió el jueves una advertencia menos grave que la de Fitch sobre la calificación crediticia de Estados Unidos.

Los retrasos en los pagos que no correspondan a deudas, incluyendo salarios a empleados federales y pagos a programas como la Previsión Social, no harán que Moody's despoje al gobierno de Estados Unidos de su calificación "AAA", afirmó la agencia en su análisis anual de Estados Unidos, según Reuters.

"Si el Tesoro no lograra cumplir con algunas de sus obligaciones que no son deudas debido a un estancamiento político sobre el tema, eso no afectaría a la calificación soberana de Estados Unidos", comentó Moody's.

"Nuestras calificaciones reflejan el riesgo de incumplimiento y pérdida sobre deuda gubernamental, no el riesgo

LOS RIESGOS

No está claro cómo los legisladores, que están en receso y volverán el 5 de septiembre, conseguirán los votos para elevar el techo de deuda, pese a que los republicanos controlan la Casa Blanca y ambas cámaras del Congreso. Si no lo logran, eso podría resultar en una paralización parcial del gobierno.

La tarea parece complicada, ya que muchos legisladores de la mayoría republicana aprovecharon circunstancias similares durante el gobierno del expresidente demócrata Barack Obama (2009-2017) para conseguir ciertas modificaciones presupuestarias y ahora los demócratas, y algunos republicanos, podrían hacerlo otra vez.

Por esta falta de acuerdos el Departamento del Tesoro lleva desde abril adoptando "medidas extraordinarias" para evitar superar dicho techo, retrasando la compra de ciertos bonos y valores y dando prioridad a ciertos pagos.